

**Inauguration de l'ouverture officielle de la Maison Régionale
de la Mémoire – Souvenir Français
Cérémonie du vendredi 22 novembre 2024 à Metz**

**Allocution du Contrôleur général des armées (2s) Serge Barcellini,
président général du Souvenir Français**

Monsieur le ministre délégué,
Mesdames et Messieurs les parlementaires,
Monsieur le président de la Région Grand Est,
Monsieur le président du Département de la Moselle,
Monsieur le maire de Metz et président Metz Métropole,
Mesdames et Messieurs les élus,
Monsieur le préfet,
Messieurs les officiers et officiers généraux,
Monsieur le président de l'Usine d'Electricité de Metz
Mesdames et Messieurs les présidents d'associations,
Chers amis du Souvenir Français,

Je commencerais mon court propos par des remerciements.

À monsieur le maire de Metz pour nous avoir proposé cet
exceptionnel bâtiment ;

À messieurs les présidents de la Région et du Département pour
l'aide financière qu'ils nous ont apporté pour réaliser les
travaux ;

À monsieur le président d'UEM Metz, sans qui l'illumination
tricolore de la façade n'aurait pas été possible ;

À monsieur le curé de l'église Saint-Simon Saint Jude pour l'accueil qu'il réserve à ces, désormais, voisins ;

À Monsieur Christian Guémy – C215 – pour l'exceptionnelle exposition qu'il nous a permis de présenter ;

À l'équipe du Souvenir Français :

Mesdames Alexandrine Espinasse, Anne-Caroline Burguière, Sylvie Tersen pour la conception et la réalisation des deux expositions que vous allez découvrir,

Messieurs Christian Evesque, Bruno Welsch et André-Victor Pitz, ainsi que les dix délégués généraux du Souvenir Français du Grand Est pour leur formidable mobilisation dans cette réalisation d'une Maison Régionale de la Mémoire.

Une Maison Régionale de la Mémoire pour quelle ambition ?

Ici en Moselle, cette terre du Souvenir Français où s'enracina en 1906, grâce Jean-Pierre Jean, notre belle association, la référence est celle du monument de Noisseville.

Souvenons-nous – en 1908 – des dizaines de milliers de Mosellans se regroupaient lors de l'inauguration du premier monument en hommage aux combattants français érigé en territoire annexé. Noisseville s'inscrit pleinement dans la mémoire régionale.

À travers cette réalisation, le Souvenir Français s'imposait comme le moteur de la reconquête des cœurs au profit de la France.

Ici en Moselle, la Maison Régionale de la Mémoire s'imposera dans un autre registre, celui de la reconquête du civisme républicain.

Ce ne sont plus les milliers de Mosellans en amour de France qui franchiront le seuil de cette maison, mais – et tel est le défi que nous devons relever – les milliers de jeunes scolaires du Grand Est qui viendront ici pour parler de « Mémoire » et de « Citoyenneté ».

J'ai un rêve ! Que dans cent ans, on parle ici de cette grande maison de la même manière qu'on évoque encore le monument de Noisseville.

Un moment de notre histoire partagée.

Je vous remercie.